

HERALDO DE MENORCA

REDACCIÓN: CÍRCULO MONÁRQUICO

ADMINISTRACIÓN: Infanta, 17 (bajos)

DIARIO MONÁRQUICO

SUSCRIPCIÓN: 1'25 Ptas. al mes en toda España

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

Año III:

Mahón jueves 28 Marzo de 1918

Núm. 595

HOJA DE CALENDARIO

Viernes

29

MARZO

San Eustasio, Abad

y S. Pastor. Discipulo San Eustasio de San Columbano y su inmediato sucesor en la famosa abadía de Luxeuil, nació en el siglo VI y recibió una esmerada educación bajo la dirección de su tío. Muy joven aún, resolvió consagrarse a la vida contemplativa y anacoreta. Columbano se había retirado a Francia y fundado en los desiertos del Monte Vosga el monasterio antes mencionado, siendo Eustasio uno de los primeros que se alistaron bajo su disciplina. Queriendo San Eustasio probar aún más su celo religioso y su extraordinario talento, salió a anunciar la palabra de Dios a los varascos, entre los que hizo portentosas conversiones, no sin dejar de sufrir muchos sinsabores y contradicciones preparadas por el demonio. Una penosa enfermedad le llevó al sepulcro el año 625.



Jesus en el Huerto

Vedle en Getsemani

No ha tocado aún su carne saetisima la garra del sayón... y sin embargo ¡oh misterio! los dolores que allí padece Jesús son los más acerbos que sintió en todo el curso de su pasión cruelísima.

Experimentó tristeza; más que tristeza, tedio; más que todo eso, verdadero pavor, que es como decir, desaliento, flaqueza de espíritu, encogimiento del corazón. Bien puede decirse que del cáliz del dolor bebió hasta las heces, porque eso son las heces más amargas de él, que al hombre de cierto temple llegan hasta a confundirle y a avergonzarle sólo en idea.

La última miseria del hombre es... tener miedo. Y hasta a esa última miseria quiso mostrarse sujeto por nosotros nuestro humildísimo Jesús.

Horrible, durísima expiación de nuestras cobardías tan viles de sí y más viles aún porque andan acompañadas de insostenible soberbia. Soberbios a la vez y cobardes, eso somos frecuentemente, todo en una pieza, los cristianos, no siempre merecedores de honrarnos con este tan glorioso título.

Más no sólo es expiación, sino consuelo. Aquí lo tendrán siempre los débiles, aquí los desalentados, aquí los que abruman el desdén de los poderosos o el odio de los rivales o el vaivén de la incierta fortuna. Aquí los que consumen la enfermedad o seca la ausencia o despedaza con acerado harpón el remordimiento. Aquí todos los llagados de aflicciones del alma, que son las más negras porque son las más hondas, y las que menos se ven de fuera, y a las que menos alcanzan bálsamos de la tierra.

Y no sólo expiación y consuelo, sino también eficaz medicina.

Levanta los corazones caídos contemplar los caimientos del más noble Corazón cual fué el del Hombre Dios: dilata sus apreturas y por nosotros encogido al que llena con su in-

mensidad la anchura de los cielos; le comunica fortaleza considerar como por él quiso aparecer pusilánime y miedoso el mismo brazo de la divina Omnipotencia. Enseña a buscar en la oración firme y perseverante, el secreto del valor, y alienta a esperarle confiadamen-

te del cielo, en medio de las mayores negras y desolaciones.

¡Corazón de Cristo, por nosotros desalentado y despavorido, esforzad nuestro espíritu, sostened nuestro valor dadnos corona de final perseverancia!—T.



Jesus en brazos de la Virgen

¡Al pie de la cruz!

Defunctus adhuc loquitur.

Sermón el más autorizado y desde la más elevada cátedra es el que se predica en estos solemnes días al pueblo cristiano. Como todo otro altar cede hoy a este altar de la Santa Cruz, así ceden todo otro púlpito y toda otra voz ante esta voz y púlpito soberanos.

Dios que nos habló en otros tiempos y de mil diversos modos por medio de sus Profetas, y que después nos habla de continuo por medio de sus ministros los sacerdotes de su católica Iglesia, nos está hablando en estos días por medio de su hijo Unigénito, que en persona hace oír aún su elocuente enseñanza y su grito de amor a todos los siglos, desde este leño adorable de nuestra Redención.

¡Al pie de la Cruz, pues, todos a escuchar como se debe a este antiguo y siempre nuevo Predicador!

¡Vedle, o mejor, oídle, que todo habla en Él, y aun después de muerto resuena su poderoso acento, para consuelo de unos, para espanto de otros, para enseñanza de todos!

¡Miradle, o mejor, escuchadle, que habla por las aberturas sanguinosas de manos y pies; por los desgarros cruces de hombros y

costados; por las profundas huellas que le dejó la corona de espinas en la frente y en la sien; por la rasgada y anchurosa herida de la lanza, por la que, como por entreabierta celosía, nos está mirando y hablando el más, amante Corazón!

¡Ah! ¡sordo es quien tales voces no oye; duro quien a tales acentos no se conmueve; maldito, ya como un réprobo, quien aun en este estado se atreve a agraviar a nuestro mansísimo Jesús!

¡Si le oyese el mundo, a quien traen loco y fuera de sí cien otras voces que no son las de su Divino Salvador, que por él murió! ¡Si le oyese el mundo, que hoy no sabe sino pasar con orgullo además delante de esta Cruz, y contra ella rugir iracunda blasfemia, o soltar despreocupada sonrisa! Condenado está el mundo ya en anticipado juicio, porque no quiere vivir sino de espaldas a esa gloriosa predicación de la Cruz, o frente a frente de ella insultándole protervo y endurecido. ¡Desventurado! ¡Todo menos ponerse de rodillas a sus pies!

No así los buenos hijos de Cristo; no así los fieles discípulos del Divino Salvador. A éstos se dirige el grito de amor que sale de las mil llagas de ese Cuerpo despedazado. ¡Para los otros se guardan allí los anatemas espantosos con que les confundirá el Cordero,

convertido en León en el día de sus justicias!

¡Al pie de la Cruz los buenos, los mansos, los dóciles, los que en ella y por el que en ella padeció y murió queremos ser salvados! ¡Al pie de la Cruz, en estos días sobre todo en que nos llama ahí el recuerdo solemne de las maravillas de amor que por ella en nuestro favor fueron obradas! ¡Al pie de la Cruz, para escuchar sus enseñanzas, para gemir por nuestros pecados, para honrarnos con sus ignominias, para adquirir así prenda cierta de participación en sus gloriosos triunfos!

¡Seguid, seguid, Señor, hablando de esta Cruz; seguid, que vuestros hijos os escuchan! ¡Y en vida y en muerte, en el tiempo de la eternidad, sostenedlos, salvados, coronados, por los Méritos de vuestra Santa Cruz!

Hoc Passonis tempore

Pis adauge gratiam

Reisque dele crimina. Amen.

F. S. y S.

(Revista Popular).

SONETO

¡Cuan grande es tu dolor, oh Virgen pura, reclinada en la luz no muere tu Hijo!

¡Quién podrá meditarlo! Ya se dijo que imposible es cantar tal desventura!

Dolor inenarrable que perdura y en su contemplación, que Dios bendijo, hoy el hombre de fé solo en él hijo te acompaña en la calle de Amargura.

Pendiente de la cruz halla la muerte el Hombre Hijo de Dios: Su Madre gime y la tierra también y al Cielo clama.

La sangre de Jesús (bien lo proclama la lanza de Longinos que la vierte) es fuente de salud que nos redime.

A.

LA VIRGEN MARIA

La Virgen se está peinando, debajo de una palmera sus peines eran de plata; la cinta de Primavera.

Por allí pasó José, diciéndole de esa manera porqué no canta la Virgen porqué no canta la bella.

Como quieres que yo cante solita y en tierra ajena si un hijo que yo tenia más blanco que una azucena, me lo están crucificando en una Cruz de madera.

Si me lo quieres bajar bájale enhorabuena, que te ayudará San Juan; Y también la Magdalena.

X.

Parroquia de Santa María

El próximo viernes, día 29, a las ocho de la noche saldrá de esta iglesia la tradicional procesión del Santo Entierro, que seguirá el antiguo curso, a saber: plaza de la Constitución, calle de Isabel II, plaza de S. Francisco, calles de los Frailes, de Prieto y Caules, San Roque, Buenaire, Hannover y plaza de la Constitución.

A los que deseen concurrir con hábito de penitentes se les facilitará éste en la Biblioteca Popular calle de San Alberto número 4, y hallarán hachones a su disposición a la entrada de la iglesia.

Los niños que asistan deberán hallarse a las siete y media en la iglesia de San José, en donde se organizará el primer trozo de la procesión.

Mahón 23 de Marzo de 1918.—El Cura Regente, Narciso Panedas, Pbro.

CAUTILLA

En la Parroquia de Santa Maria y demás Iglesias se ha cantado hoy el Oficio Divino, revistiendo el acto gran brillantez, especialmente en Santa Maria, en donde el concurso de fieles ha sido numerosísimo, llenando por completo tan anchurosa nave.

Se ha cantado la acostumbrada partitura de nuestro paisano el inolvidable y virtuoso Sacerdote don Benito Andreu Pbro, predicando el Padre Capuchino Fray Doroteo de Barcelona.

Han honrado el grandioso acto con su asistencia y han recibido la Sagrada Forma, además del Rdo. Clero, el señor Delegado del Gobierno, una comisión del Ayuntamiento, la Confraternidad del Palio y la de Romanos Centuriones.

Terminados los divinos Oficios, con lucida procesión ha sido depositado el Sagrado Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo en el respectivo Monumento.

A las doce pasarán a visitar los Sagrarios el Exmo. Sr. General Gobernador, acompañado del General segundo jefe y jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

Esta tarde harán lo propio las fuerzas de la guarnición.

A las doce y media visitarán los Sagrarios el Ayuntamiento, Cura Regente de Santa Maria y las Congregaciones del Palio y Centuriones.

Esta noche a las ocho se cantará en la Iglesia de Santa Maria el grandioso Miserere del Mtro. don Benito Andreu Pbro., a toda orquesta, predicando además el Padre Capuchino Rdo. Fray Doroteo de Barcelona, antes citado.

El vapor «Monte Toro» que el martes salió de Barcelona directo para esta vióse precisado a refugiarse en Alcudia a causa del temporal, de donde ha llegado esta mañana a las siete.

Dicho buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

El «Ciudadela» que salió de Palma anoche, se refugió en el puerto de Artá, de donde hoy ha salido llegando felizmente al puerto de su nombre.

El «Mahón» ha salido esta mañana para Alcudia y Barcelona.

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general que mañana como fiesta todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde.

Copiamos de «La Vanguardia» del 21 del actual.

PRUEBAS DEL RADIOTELEFONO

Anteanoche tuvieron lugar desde el vapor «Lulio» las pruebas de la nueva estación radiotelefónica, con la que a su bordo lleva el vapor «Rey Jaime I», ambos de la Isla Marítima»

El «Lulio», surto en el puerto de Barcelona, entabló a las pocas horas de haber zarpado para Palma el vapor correo rápido «Rey Jaime I», comunicación radiotelefónica entre sí, dando resultados excelentes. oyéndose en esta perfectísimamente la voz del señor Estarellas, capitán del «Rey Jaime I», del primero y segundo oficial, del telegrafista, etc., y no ya solamente se comunicó desde el «Lulio» sino que también con la comunicación de éste lo hicieron dos estaciones abonadas de la central de ésta, una de ellas la fué nuestro aparato, siendo, por lo tanto, «La Vanguardia» el primer periódico de España que ha utilizado la moderna radiotelefonía

Anoche debían haber continuado las pruebas particulares de dichas dos estaciones, las únicas que con pabellón nacional español existen, y al ir a bordo del «Lulio», aceptando la galante invitación del capitán y de los telegrafistas instaladores, como también de la representación de la empresa, recibimos una

decepción, puesto que por orden de la primera autoridad marítima del puerto, se suspendieron aquellas pruebas tan interesantes para el estudio de un adelanto moderno de gran interés para el comercio y aun para las comunicaciones oficiales.

Sin duda es debido ello a las anormales circunstancias porque atravesamos, más siendo pruebas meramente particulares, en las que no se trasmite ninguna noticia, creíamos debían seguir realizándose para subsanar defectos de montaje.

Esta mañana a las diez y con las formalidades reglamentarias ha tenido lugar en el Hospital Militar de esta Plaza el segundo reconocimiento de inútiles del mes actual.

Por virtud del convenio comercial firmado hace pocos días con Francia, un consorcio de banqueros españoles tiene que abrir a otro consorcio de banqueros franceses un crédito

de 35.000.000 de pesetas mensuales hasta fin de año.

Para constituir el oportuno consorcio ya han celebrado reuniones los representantes de los banqueros del Centro, del Norte de España y de Cataluña, y en estas reuniones ha predominado el criterio ampliamente liberal de admitir a todos los banqueros españoles que lo deseen, pero todavía falta determinar la avenencia sobre la participación de unos y otros y sobre detalles de la operación, aunque es indudable que en breve será un hecho el consorcio.

Para el 30 del actual debe estar abierto el primer crédito mensual, pero es de suponer que se amplíe el plazo si para entonces no estuviera aun constituido el consorcio bancario de aquí.

En el consorcio francés entran cerca de treinta entidades conocidas, siendo la principal de ellas el Banco de Francia y de los Países Bajos.

Conferencias telegráficas del HERALDO DE MENORCA

Madrid 27.

Nacionales

En las Cámaras

En las Cámaras continuó ayer la discusión de actas, sin incidente alguno.

Despachando con el Rey

El Presidente del Consejo Sr. Maura y los ministros de la Gobernación y Hacienda señores García Prieto y Gonzalez Besada, despacharon con el Monarca.

Servicio normalizado

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado que el servicio de Correos se ha normalizado por completo y que el de Telégrafos se presta con regularidad a excepción del cable inglés.

Vapor inglés torpedeado

Han llegado a Icod (Canarias) doce tripulantes del vapor inglés «Allastor» torpedeado por un submarino alemán cerca de la isla de la Palma.

Nombramiento de altos cargos

Se han acordado los siguientes nombramientos de altos cargos:

Subsecretario de Instrucción Pública, don Natalio Rivas.

Director de Enseñanza señor Gascon Marin.

Magistrado del Tribunal Supremo el ex-ministro de la Gobernación señor Bahamonde.

Cuestión bancaria

El Gobernador del Banco de España señor Rodriguez acompañado de algunos consejeros visitó al ministro de Hacienda señor Gonzales Besada, para tratar de la constitución de un consorcio bancario al objeto de poder llevar adelante la parte económica del convenio con Francia.

Sigue el Consejo de ayer

Hoy ha continuado el Consejo de ministros empezado ayer.

A la entrada el ministro de Marina Almirante Pidal manifestó que llevaba amplios detalles del torpedeamiento de varios barcos españoles en la costa norte francesa.

El señor Dato dijo que creía que hoy tampoco terminaría el Consejo, continuándolo mañana.

El ministro de Hacienda manifestó que traía el correspondiente proyecto prorrogando por un año el plazo para liquidar sus delitos con el Estado los Ayuntamientos y diputaciones.

El señor Maura justificó el no haber dado ayer nota oficiosa a la prensa por carecer de asuntos que notificar.

Anunció que afortunadamente se habían desvanecido las alarmas producidas a causa del convenio firmado con Francia.

El consejo terminó a las nueve de la noche, congratulándose los ministros de la normalidad restablecida en Correos y Telégrafos.

En dicho consejo se acordó sustituir al Duque de Bivonia en la Dirección General de Comunicaciones, reservándose el nombre del sustituto si bien se asegura que el nombrado es el ilustre general Marvá procedente de Ingenieros.

Aprobóse el crédito reintegrable para la prensa.

El señor Cambó notificó que se habían acordado las necesarias medidas para asegurar la distribución de las primeras materias en las fábricas nacionales.

Acordóse por unanimidad ir desarrollando el programa del gobierno, fundamentándose en la Constitución, sin perder de vista otras soluciones y demás necesidades del país.

Extranjeras

Los éxitos alemanes prosiguan

Parte alemán

El parte alemán de anoche fechado en Naüen da cuenta de que prosiguen los éxitos en el frente francés anunciando que las divisiones anglofrancesas traídas rápidamente de Flandes e Italia han sido totalmente derrotadas después de encarnizada lucha al final de la cual las tropas alemanas ocuparon Asvilliers Bishourt y Bewilliers.

Continuando la lucha pasaron los alemanes la carretera de Bahaume y Libert, ocupando mas tarde Courcellette y Pozierez.

Al sur de Peronne tomaron por asalto las fuerzas alemanas una importante altura en la cual luchó encarnizadamente en 1916.

Anuncia también dicho parte la toma de los pueblos de Biacheux y Berleux malogrando diversos contraataques enemigos cerca de Marcheport y Hatencourt ocupando el poblado Bussy.

Las alturas norte de Noyon quedaron totalmente ocupadas por las tropas alemanas, las cuales en muchos sitios lucharon cuerpo a cuerpo.

El resultado total de la batalla es una victoria no igualada desde que comenzó la guerra.

Parte francés

El parte oficial del Estado Mayor francés comunica que continua la batalla con gran violencia, causando la artillería francesa numerosas bajas al enemigo.

Confirma el parte que las tropas aliadas han evacuado Noyon en medio del orden mas perfecto, manteniéndose solidamente en la izquierda del Oise.

En el resto del frente no hay nada digno de mención.

Parte austriaco

El parte oficial austriaco da cuenta detallada de los éxitos en occidente conocidos.

Campaña submarina

Un despacho de Naüen anuncia nuevos éxitos de los submarinos, comunicando que en el mar del Norte han sido hundidas otras 21.000 toneladas, la mayor parte en la costa oriental inglesa, a pesar de la extrema vigilancia que allí se ejerce.

Entre los barcos hundidos figuran dos grandes vapores ingleses abarrotados de carga, uno de los cuales iba pintado de todos los colores imaginables para engañar a los submarinos.

Fué también torpedeado un convoy que iba escoltadísimo.

La parte principal de los hundimientos la realizó el teniente Menrel.

Un telegrama del Kaiser

Dicen de Naüen que el Kaiser que se halla al frente de sus fuerzas ha dirigido un telegrama a la Emperatriz notificándole la ocupación de Bapahume y el avance victorioso de las fuerzas alemanas por el oeste de Albert, después de haber rebasado Peronne y haber hecho al enemigo 45.000 prisioneros, cogiéndole además 600 cañones y enorme cantidad de material de guerra.

Dice que dicha batalla supera en magnitud y en resultados a la del Isonzo.

Termina el Kaiser diciendo «Dios está con nosotros».

También ha enviado autógrafos los generales Hindenburg y Luddenporff, concediéndoles condecoraciones.

Tripulación ovacionada

Dicen de Berlin que han llegado a dicha capital los tripulantes del crucero auxiliar «Wolf» tributándoles el pueblo un entusiasta recibimiento.

Prensa Asociada.

AVISO.—Se desean colocar varias cantidades a préstamo.

Se tomarían sumas en metálico a renta vitalicia.

Están para vender algunas fincas rústicas y urbanas

Se gestiona el cobro de créditos.

Se despachan toda clase de asuntos judiciales y administrativos y legalizaciones ante Notarios y Cónsules.

Para informes dirigirse al Procurador Orfila que tiene su despacho en la calle del Doctor Orfila, número 26.

Sucursal en Barcelona.

Facturas-Guías

Libretas de alquiler

Expedientes matrimoniales

Hállanse de venta en esta imprenta

Imp. de F. Truyol.—Infanta 17, Mahón